

“qui trouvait plaisir à affronter le courroux de ses flots mugissants dans les frêles embarcations de son époque”.

“A son tour, le “Champlain”, dit encore le premier magistrat de la vieille capitale, perpétuera sur la mer le nom du fondateur de Québec. Il sera le “Don de Dieu” moderne qui portera d’un continent à l’autre sa renommée en évoquant le souvenir de l’épopée canadienne commencée avec son arrivée et son établissement définitif sur les bords du Saint-Laurent, il y aura dans quelques jours trois cent vingt-quatre ans”.

La présentation de la plaquette commémorative aux armes de la ville de Québec fut faite dans les termes suivants : “A l’occasion du voyage d’inauguration du “Champlain”, c’est avec une bien vive émotion que j’offre à votre nouveau paquebot, au nom de la ville de Québec, aussi bien connue sous le nom de “Cité de Champlain”, cette plaquette commémorative aux ar-

mes de notre ville. Au Conseil d’Administration de la Compagnie Générale Transatlantique Québec veut ainsi témoigner son appréciation de l’honneur conféré à son fondateur, dont le nom restera désormais attaché à l’un des plus beaux navires qui relie la France au continent américain. Pour les fils et descendants de Champlain, c’est un lien de plus qui les rattache à leur ancienne mère-patrie dont ils se glorifient de maintenir ici les traditions”.

N’est-il pas à propos de nous demander si la mémoire de Champlain est honorée chez nous comme elle devrait l’être, et s’il n’y a pas de lacunes aussi à combler à Québec, à ce sujet? Un peu de réflexion nous en ferait découvrir, sans doute, et nous aurions alors le devoir d’y remédier au plus tôt. Pensons-y donc sérieusement et agissons!

## A l’inauguration du “Champlain”



Nous voyons dans ce groupe d’invités à l’inauguration du nouveau paquebot de la Cie Générale Transatlantique française, le “Champlain”, au premier rang, de gauche à droite, le lieutenant-colonel H.-E. Lavigneur, maire de Québec; Madame Lavigneur; l’honorable Chs-P. Beau-bien; Madame David; l’hon. Athanase David, Secrétaire de la Province; Madame Duncan MacDonald; M. J.-H.

Rainville, président de la Commission du Port de Montréal; Madame Rainville; l’hon. juge Gonzalve Desaulniers. Au second rang, dans le même ordre, M. Antonio Labelle, sous-directeur du Service des passagers de la Cie Générale Transatlantique française, au Canada; l’hon. juge Edouard Surveyer et M. J.-A. Trudeau.